



*H. Cámara de Diputados*  
ENTRE RÍOS

**LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS  
DECLARA**

De su interés la I JORNADA PROVINCIAL RAFAM ENTRE RÍOS “HACIA UN NUEVO ENVEJECER” organizado en conjunto por Fundación RAFAM Argentina, RAFAM Internacional (Red de Actividad Física para Adultos Mayores), RAFAM Entre Ríos y Área Adultos Mayores de la Municipalidad de Colón, que se llevará a cabo el 1 de septiembre de 9 a 17 hs en Casa del Bicentenario de la ciudad de Colón, Entre Ríos.

La capacitación busca generar espacios de intercambio y reflexión para mejorar la calidad de la formación académica, científica y andragógica de los destinatarios, ofreciendo herramientas teórico prácticas para mejorar la calidad de la atención de los pacientes/alumnos de la tercera edad.

Lic. Miriam Lambert  
Diputada Provincial



*H. Cámara de Diputados*  
ENTRE RÍOS

## FUNDAMENTOS

La Organización de las Naciones Unidas ha sido de las primeras instituciones a nivel mundial en analizar la problemática relacionada con el envejecimiento de la población así como la situación que enfrentan las personas adultas mayores. Cada comunidad debe afrontar el envejecimiento de la ciudadanía buscando acompañar a las personas adultas mayores a transitar esta etapa de la vida, promoviendo y garantizando sus derechos mediante la implementación de políticas públicas que los incluyan, generando su participación y cuidado. Envejecer es un fenómeno que se da durante toda la vida del ser humano y no se puede detener, salvo que sobrevenga la fatalidad, y ante esta situación que se da mundialmente, la sociedad debe actuar.

Actuar de forma tal de generar mejores condiciones para que el individuo cuando alcance su máxima madurez logre vivir con dignidad, inserto en una sociedad que lo admita y participe productivamente dentro de sus posibilidades.

La Fundación RAFAM Argentina y RAFAM Internacional adhieren al llamado a la acción de los pueblos promoviendo que las personas mayores puedan vivir con dignidad y seguridad, verse libres de malos tratos físicos o mentales y que sean valoradas independientemente de su condición económica. Por ello busca generar espacios educativos para que los estudiantes y profesionales involucrados en la temática de la gerontología puedan expresar sus saberes con mejor calidad del servicio que brindan a la comunidad añosa. Argentina es el 1er país más sedentario y el 3ero más envejecido de América Latina, lo que no debe dejar de lado la formación permanente de todos los actores sociales para contribuir a un envejecimiento saludable.

En este marco se desarrollara la I Jornada Provincial en la ciudad de Colón, pues la Secretaría de Políticas Sociales y Salud de dicho municipio cuenta con un área de adultos mayores que busca constantemente realizar actividades recreativas, culturales y de participación de las personas adultas mayores.

La Jornada será dirigida a estudiantes de Educación Física, profesores de Educación Física, Kinesiólogos, Asistentes Geriátricos, Instructores de Gimnasia, Licenciados en Educación Física,



*H. Cámara de Diputados*  
ENTRE RÍOS

Enfermeros, Médicos, Psicólogos, Nutricionistas, Recreólogos, Terapistas Ocupacionales y carreras afines.

La modalidad de la capacitación será teórico práctica presencial y busca entre sus propósitos ofrecer herramientas teórico prácticas para mejorar la calidad de la atención de los pacientes/alumnos de la tercera edad.

Se abordaran temas tales como envejecimiento en el nuevo siglo, buen trato a las personas mayores, salud de las personas mayores, ejercicios para la memoria, actividad física para personas mayores.

Es por ello, y en particular, por la importancia de pensar en esta etapa de la vida que es la vejez que les propongo a los miembros de esta Honorable Cámara el reconocimiento de la I JORNADA PROVINCIAL RAFAM ENTRE RÍOS "HACIA UN NUEVO ENVEJECER" la aprobación el presente proyecto.-

Lic. Miriam Lambert  
Diputada Provincial